

ATELIER

Que donnent à voir nos parvis d'Eglise ?

Le parvis est la place située devant un édifice religieux. Toute personne qui veut entrer passe par le parvis.

Ce que nous donnons à voir est parfois à contresens de ce que nous voulons transmettre. Si on élargit notre vision, on peut reformuler la question « que donnent à voir nos parvis ? » en « que donne à voir notre paroisse ? »

Et si moi, j'arrivais au seuil de cette paroisse, est-ce que j'aurais envie de pousser la porte de cette église ?

1 : Prendre conscience de ce que nous donnons à voir

30'

Soyons attentifs à ce que nous donnons à voir.

Photolangage : à partir des photos des différents lieux de vie et événements de la paroisse.

- Voir sur le site internet de la paroisse ce qui est disponible
- Prévoir des images prises dans les différents lieux de la paroisse

1. Chacun prend le temps de regarder les images.
2. Par deux ensuite échanger ce qui vous interpelle le plus.
3. En grand groupe reprendre les interpellations : **Quelle image renvoie notre paroisse ?**

(Eglises fermées, affichages absents, peu renouvelés, feuille paroissiale, locaux accueillants ...)

Noter sur un panneau les différentes interpellations en les groupant par thème : locaux, événements, communication.

2 : Des initiatives inspirantes pour rejoindre et accueillir des personnes

30'

Mettons-nous à l'écoute d'expériences vécues en d'autres lieux.

- Pendant le carême, un prêtre a eu l'idée d'utiliser des panneaux de chantier devant une de ses églises pour faire une fresque qu'il complétait chaque jour. Il a pu constater que des personnes du quartier venaient voir la progression de la fresque, y compris des personnes loin de l'église.

L'entreprise de travaux a proposé à la paroisse de garder les panneaux une fois le chantier terminé. La surprise a aussi été de voir que, dans ce quartier défavorisé où les tags et dégradations ne sont pas rares, personne n'a touché à la fresque.

- Une maison paroissiale qui propose une fois par semaine café, biscuit devant sa porte aux gens de passage.

Pour compléter, l'équipe d'animation peut s'inspirer de différentes initiatives :

- Des petites pousses (pépinières) sur le thème une Eglise qui accueille et accompagne

Par exemple dans le thème : Invitation et accueil à l'église (page 1)

- Au sein du diocèse d'Annecy il y a des initiatives comme le café du curé à Ste Bernadette (paroisse du Christ Ressuscité)

3 : Et dans notre paroisse ?

30 '

Et pourquoi pas dans notre paroisse ?

Prévoir des groupes par thème en reprenant les points qui ont été échangés dans le premier temps.

Chaque groupe, propose à l'issue des échanges dans le groupe :

- Une conviction
- Une proposition concrète pour soutenir la conviction.

A l'issue des échanges, il est important que l'EAP et/ ou le CPP se saisisse des propositions pour faciliter leur mise en œuvre. Certaines vont fonctionner, d'autres pas. L'important est de se mobiliser ensemble pour faire vivre la paroisse en vivant, en racontant et en incarnant le kérygme. L'évangélisation est l'affaire de tous, dans l'annonce simple et joyeuse de la foi faite par tous.

« La joie de l'Evangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus » (EG 1)